

ciosos de Viscarro ha descendido de la sierra en la pasada noche, y ha invadido los pueblos de Algar, Alfara y Algimia, de este partido judicial, adelantándose 4 de los dichos hasta Torres-torres. El primer pueblo ha sido saqueado completamente: del segundo sacaron algunas cargas de algarrobas y algunos otros comestibles, en el tercero solo permanecieron el tiempo necesario para llevarse preso al regidor y á la alcaldeza, y en el cuarto entraron y salieron; y antes de amanecer ya habian penetrado en la sierra, á cazar sus ranitas como las fieras.

*Idem 7.* A la una y cuarto ha verificado su entrada en esta plaza el Excmo. señor general en jefe de este ejército del centro, y se le ha recibido con repique de campanas. Una hora antes salió el Excmo. señor general Borso con su estado mayor á recibirle. A las cuatro debia S. E. pasar revista á la primera division, segun la orden dada para el efecto; mas habiéndose recibido noticia de que la faccion se hallaba en Villareal, se dió segunda orden y fue para racionarse y marchar, como en efecto así se ha verificado á las cinco en punto de la tarde, tomando el camino que conduce á Villareal y Castellon; quedando en esta S. E. el general en jefe con su estado mayor, las compañías de la Princesa, Gerona, 6.º ligero, y la caballeria del 1.º del Rey. No sabemos si S. E. continuará su marcha mañana.

VALENCIA 7. A las ocho de la mañana ha salido de esta capital el señor general en jefe don Antonio Van-Halen con direccion á Murviedro, acompañado de su estado mayor y un escuadron de caballeria del Rey. Al frente de esta iba el general don Narciso Lopez.

Hoy se ha celebrado con la solemnidad correspondiente la bendicion de la bandera del tercer batallon de milicia nacional y del estandarte del segundo escuadron de la misma, asistiendo á ella el Excmo. señor general segundo cabo y varias autoridades que han sido convidadas al acto.

El gobernador militar de Segorbe en oficio de ayer dice, que Viscarro se hallaba por la mañana en Algimia, de donde salió para Gabiel; la Cova en Matet, y Forcadell en la Alcudia y Vco.

El comandante de armas de Nules con fecha igual á la anterior avisa, con referencia á noticia particular, que se oia bastante fuego por la parte de Castellon. Supone si será Forcadell que habrá destacado alguna fuerza de los cuatro batallones con que entró ayer mañana en Villareal.

El comandante militar de Chiva participa en escrito de ayer que la faccion de Arnau continuaba en Chelva exigiendo raciones de los pueblos limítrofes.

El telégrafo de Murviedro á las diez y media de esta mañana dice: el Excmo. señor general en jefe sale de esta poblacion para Segorbe, y el general Borso para Nules.

#### NOTICIAS DE CATALUÑA.

BARCELONA 30 de setiembre. Escriben de Reus el 27 que Llangostera habia pasado el Ebro con cinco batallones segun unos, y con dos segun otros, y entrado en Torroija y Vellemt, salvándose la guarnicion del primero en el fuerte, y replegándose la del segundo sobre Porrera. Los facciosos llevaban tres cañones. Tambien se han tiroteado cerca de Falset y Porrera. El comandante general de Tarragona reunió sus dos brigadas y salió hácia Montroig, y el mismo dia 27 hácia Falset. El 28 se decia en Reus que los rebel-

des habian vuelto á pasar el Ebro despues de robar mucho ganado: nuestras tropas se dirigieron á Tivisa.

-Esta madrugada se han embarcado en varios buques mercantes sobre unos 500 prisioneros facciosos de los depósitos de esta ciudad. Van convoyados por un buque de guerra nacional, se cree que hácia Cartagena.

*Idem 3 de octubre.* La actividad del brigadier Trillo ha estorbado á los rebeldes que roben plomo; con cuyo objeto habian pasado el Ebro.

*Idem 5.* Dicen de Tarragona que aunque es seguro que el comandante general de la provincia logrará con su tropa que Cabrera no domine el priorato, seria bueno que para que algunos pueblos de la ribera no sufran con tan repentinas invasiones, obrase siempre por la orilla del Ebro una division del ejército del centro.

-Con fecha 24 escriben de Puigcerdá lo que sigue:

«Hace algunos dias que nos amenazan los carlistas con una division; pero por ahora estamos tranquilos; mas para mayor seguridad convendria que se formase una columna en esta alta montaña que seguramente es el pais mas decidido en favor de las instituciones que nos rigen. No solo seria un bien para la Cerdaña, sino que privaria á la faccion de muchos recursos, y tendria á los de Berga en continua alarma. Ademas evitaria que en la frontera se cometiesen desgracias como las de tres dias há que fueron asesinados tres milicianos destinados en la montaña para impedir el contrabando.

-En Gerri piden tambien una columna de 500 hombres que recorriera la alta montaña: podria subsistir con las contribuciones que cobrara de todos los pueblos que hay hasta la frontera, y en combinacion con la guarnicion de Tremp ó con alguna columna de Aragon dar algunos golpes buenos. Podrian repararse las salinas que estan deterioradas, y fabricando la sal volveria á cobrar el erario los 70,000 duros que se sacaban antes de este solo ramo: tambien impediria el escandaloso contrabando que hacen los franceses en beneficio de los carlistas.

-En Mataró han gustado mucho los dos batallones de Zamora y Málaga, que pertenecen á la division de Salcedo, y han pasado para el Vallés: su aseo, disciplina y buen porte han merecido elogios de todos.

Dicen de Ripoll:

«Los facciosos siguen cobrando las contribuciones y recolectando granos, aunque con mucha dificultad, porque los pueblos se resisten cuanto pueden, y hasta han asesinado á algunos de los aduaneros y recaudadores. Hoy he hablado con gentes de la parte de Berga, y dicen que todos los dias ven pasar extranjeros que de Francia se dirigen al cuartel general del conde de España. Todo el mundo estraña esta conducta del gobierno frances ó de su policia para con los que llaman sus aliados. En verdad que si ellos no lo dijeran, nadie creeria que lo son nuestros segun se portan; mas lo parecen de los carlistas. La voz mas válida en toda la montaña, aun entre los mismos carlistas, es que el encargo principal que han dado al tal España los que le han enviado á Cataluña, es destruir las fábricas y establecimientos industriales con el fin de proteger la estrangera; esto lo ha hecho en Berga y otros puntos.

-Mañana se verá la causa formada de resultados del asesinato de don Mariano Vehils, ocurrido en esta ciudad el 8 de octubre del

año próximo pasado en el distrito electoral de las Magdalenas.

#### MADRID.

La division espedicionaria del ejército de reserva llegó antes de ayer á los Carabanchales donde han observado una admirable disciplina. En la tarde del mismo dia fue fusilado un soldado del provincial de Sevilla por haber robado algunas alhajas de las destinadas al culto divino.

Ayer se ocuparon en algunas maniobras las tropas de que hablamos y todos los que las presenciaron quedaron satisfechos de su buen estado de instruccion.

El brigadier Piquero ha sido destinado á mandar una de las brigadas de la Ribera, bajo las órdenes del general Leon.

En este momento acaba de desfilarse por debajo del balcon principal de palacio la lucida division del ejército de reserva. Es de admirar la uniformidad, aseo y aire marcial de estos soldados. Al pasar por delante de SS. MM. han prorrumpido en vivas llenos de entusiasmo.

A pesar de la hora y de caer una copiosa lluvia acudió un gentio inmenso á ver y admirar á los pacificadores de la Mancha en quien todos ciframos tantas esperanzas.

Dicen de Burgos en 9 del corriente: Ya tenemos otra vez en Castilla al monstruo Balmaseda, pues ayer de madrugada, segun noticias, pasó con 200 caballos atravesando el camino real por entre Bribiesca y Sta. Maria; no llevaba infanteria alguna, pero se cree que esta pasaria hoy. Es admirable la facilidad con que ha logrado pasar estando allí un grande ejército.

Por fin salieron ayer lunes 500 quintos de G. R. que con sus oficiales y un comandante estaban en esta: van á Haro, es muy buena gente, estan algo instruidos y estan muy contentos con el uniforme nuevo que les han dado.

Segun la *España* de hoy ha sido nombrado subsecretario del ministerio de la Gobernacion de la Peninsula el señor Martinez Remacha; y jefe de seccion del mismo ministerio al señor Silvela diputado á córtes.

S. M. ha admitido la dimision que ha hecho el señor marques viude de Pontejos de la gefatura politica de esta provincia.

Nos dicen de Puente del Arzobispo que aquel pais se halla libre de facciosos desde que está de comandante de armas de aquella villa el capitán de la tercera compañía de tiradores de Castilla la Nueva don Juan Bautista Bellver quien lleno de celo y actividad sale en persecucion de la canalla y á proteger los pueblos en el momento que recibe aviso. Se quejan de que sin embargo de dar partes oportunamente de sus salidas, ningun mérito se ha hecho de ellas en los papeles y refieren que desde el 28 de abril que pasó la faccion de Basilio por las paredes de aquella villa intimidando la rendicion, á que se negó desafiando con 100 tiradores y 40 nacionales á mas de 3000 facciosos, han ocurrido varios sucesos que hacen honor á aquel capitán, entre los que se cuenta la defensa contra Palillos el 29 de abril á quien causó la pérdida de un oficial muerto y otro herido, y varias salidas en que siempre ha hecho caza de algunos de aquellos criminales.